

INFORMACIÓN

- Hans Aufrecht (1902-1973) 322

doctores Daniel Rudi (La Plata), Miguel M. Padilla (Buenos Aires) y Alberto Zarza Mensaque (Córdoba). La jornada concluyó con una cena en el "Teatro de Bolsillo", con la dirección del Señor Carlos A. Paonessa.

En la sesión del día 16 fue tratado el tema II, sobre *Estructura y funcionamiento de los órganos del poder*, actuando como *relator* el Dr. Alberto A. Natale (Rosario) y como *secretarios* los doctores Carlos F. De Antueno (Buenos Aires), Marta Lovrina de Mántaras (Santa Fe) y Jorge E. Cermesoni (Buenos Aires). Ese día tuvieron lugar una visita de los participantes del Encuentro al "Museo de la Casa de Gobierno" y una recepción ofrecida por las autoridades del "Instituto para la Integración de América Latina", en cuya oportunidad hicieron uso de la palabra los doctores Félix Peña y Jorge Reinaldo Vanossi, en nombre del INTAL y del Encuentro, respectivamente.

En la sesión del día 17 fue desarrollado el tema III, sobre *La integración latinoamericana y la reforma de la Constitución Nacional*, actuando como *relator* el Dr. Alberto A. Spota (La Plata) y como *secretarios* los doctores Juan Carlos Pereyra Pinto (Buenos Aires), Hebe Rimoldi de Ladmann (Buenos Aires) y Julio A. Macagno (Córdoba). Al término de la sesión los asistentes rindieron homenaje a la memoria del Libertador General Don José de San Martín, con motivo del aniversario de su muerte.

En la sesión de clausura, hicieron uso de la palabra el Dr. Pablo A. Ramella por los profesores del interior y el Dr. Jacobo Schaulsohn por los profesores visitantes, cerrando el acto el Rector de la Universidad de Belgrano, Dr. Avelino J. Porto, quien anunció un pedido del Ministro de Justicia de la Nación para que se eleven al Poder Ejecutivo los trabajos presentados y se continúen las tareas mediante la elaboración de opiniones en torno al cuestionario oficial preparado por la Comisión Especial que él preside. La Universidad de Belgrano también hará llegar las conclusiones del Encuentro a los partidos políticos y otros sectores del quehacer nacional, que serán invitados a participar de las próximas reuniones del Instituto de Derecho Público para exponer sus puntos de vista y debatir los temas en cuestión.

HANS AUFRICHT

(1902-1973)

El 26 de junio de 1973 falleció el ilustre jurista Hans Aufricht. La labor realizada por Aufricht fue extraordinaria pues se caracterizó por su brillantez y por su amplitud, ya que fue catedrático, investigador, conferencista y consultor tanto de organismos internacionales como de instituciones de alta cultura. La obra intelectual del Dr. Aufricht comprendió el Derecho, en especial el Derecho Internacional, las Finanzas Públicas, la Filosofía Política y las Relaciones Internacionales.

El Dr. Aufricht desarrolló sus intensas actividades en varias Universidades y centros de Altos Estudios tanto Norteamericanos como Europeos y colaboró con diversos organismos internacionales, principalmente en el Fondo Monetario Internacional.

Hans Aufricht nació en Viena, Austria, en 1902 y se naturalizó norteamericano en 1944. En el año de 1926 obtuvo el grado de Ph.D. en Gobierno en la Universidad de Viena, con la tesis titulada "La Teoría del Estado y la Economía de J. G. Fichte". Posteriormente, en 1937 obtuvo el Dr. Jur. Sc. en la señalada Universidad de Viena. Su formación intelectual fue interdisciplinaria y de gran solidez, como lo demuestra, entre otras cosas, el haber sido miembro de la Escuela de Viena y discípulo de Hans Kelsen.

Algunos de sus libros más importantes son: *Legislación comparada de Banca Central*. Esta obra fue publicada originalmente en inglés por el Fondo Monetario Internacional con el título de *Comparative Survey of Central Bank Law*, y posteriormente en francés y español por el Centre Français de Droit Comparé y por el CEMLA respectivamente. En este estudio Aufricht analiza la legislación sobre Banca Central de veintidós países seleccionados, de los cuales ocho son latinoamericanos. Para la versión española, el autor amplió y actualizó la parte relativa a los bancos latinoamericanos que examina. En este libro, que es fundamental para los estudiosos de la materia, Aufricht no se limita al estudio de los aspectos jurídicos de la Banca y de la moneda, sino que además analiza los fundamentos y las consecuencias tanto económicas como sociales de dichas legislaciones. Posteriormente, el Dr. Aufricht publicó el volumen II de esta obra que está dedicado básicamente a los países europeos.

Otros libros relevantes de Aufricht son: *El Fondo Monetario Internacional: Bases Legales, estructura y funciones*, obra publicada en Londres y Nueva York en 1964; *Guide to League of Nations Publications and The Fund Agreement: Living Law and Emerging Practice*.

El profesor Aufricht publicó alrededor de 50 artículos en diversas revistas especializadas tanto norteamericanas como europeas. Estos estudios abarcaron también diversos campos entre otros, el Derecho económico, internacional, la filosofía del derecho, la teoría económica y otras materias. Por razones de espacio, referiremos sólo algunos de estos ensayos. En el ámbito del Derecho Internacional cabe mencionar: "The United Nations Development System: A review of the Jackson Report", publicado en el *Journal of Law and Economic Development*, en el volumen V correspondiente a la primavera de 1970; "A Study of Foreign Investment Law", en J. G. Starke ed. *The Protection and Encouragement of Private Foreign Investment*, publicado por el Instituto de Estudios Avanzados de Camberra y la Fundación Ford en el año de 1966 en Sydney. En el campo de la Filosofía del Derecho también publicó varios artículos, entre otros: "The Theory of Pure Law in Historical Perspective", ensayo

contenido en *Law, State and International Legal Order: Essays in honor of Hans Kelsen*. También incursionó en la Teoría Económica con ensayos como: "The Methodology of Schumpeter's History of Economic Analysis", publicado en *Zeitschrift für Nationalökonomie*, en Viena Band XVIII, Heft 4, en el año de 1959. Cultivó también la Historia como lo demuestra el artículo titulado: "Outline of German History 1918-45", en *Facts about Germany*. También elaboró varios folletos y reseñas bibliográficas que fueron publicados tanto en Norteamérica como en Europa, especialmente en Austria y Alemania Federal.

La labor docente y de investigación del Dr. Aufricht fue amplísima, pues desde el año de 1934 actuó como profesor de Sociología en Viena. A partir de esa fecha fue catedrático e Investigador en Derecho Internacional, Relaciones Internacionales, Gobierno, Historia y Finanzas en diversas Universidades y Centros de Estudio como la Hague Academy of International Law; en el Carleton College de Northfield, Minn; la Universidad de Nueva York, el Hunter College, la Universidad Americana en Washington y la Universidad George Washington, principalmente. Además de su actividad como profesor e investigador regular, el Dr. Aufricht impartió diversos cursos especiales y conferencias en varias universidades y organismos internacionales.

Las labores del Dr. Aufricht no se limitaron únicamente a la esfera académica, ya que durante 1946 y 1947 fue Asistente de la Organización de Asuntos Internacionales del Departamento de Estado. En 1947 se incorporó como miembro del Departamento Legal del Fondo Monetario Internacional y de 1956 a 1967 fue Consejero del citado Departamento del F.M.I. Posteriormente, en el año de 1968 el Dr. Aufricht fue Consultor de la "Research Analysis Corporation" de McLean Va. Por otra parte, el Dr. Aufricht fue asesor en la elaboración de los planes académicos para los grados universitarios de M.A., Ph. D. y Juris Doctor en las materias de Economía, Relaciones Internacionales y Derecho, durante varios años en las Universidades de Nueva York, en la Universidad Americana en Washington D.C. y en la Universidad George Washington de la última ciudad señalada.

El Dr. Aufricht fue miembro de la Sociedad Americana de Derecho Internacional; de la Asociación Americana de Ciencia Política; de la sociedad Americana de Filosofía Política y Filosofía del Derecho y de la sociedad de Derecho Extranjero de Washington. Hans Aufricht también perteneció al Comité Editorial del Fondo Monetario Internacional, al Comité de estudio de los Problemas Jurídicos de la ONU de la sociedad Americana de Derecho Internacional y al Comité de la Biblioteca de la Fundación Woodrow Wilson, entre otros.

Es para el Instituto de Investigaciones Jurídicas una gran satisfacción contar con la colaboración del eminente jurista Hans Aufricht.